



Procession mariale à Wavrechain-sous-Denain le lundi 15 août 2022

Le 15 Août à Wavrechain-sous-Denain, nous avons fêté l'Assomption de la Vierge Marie comme dans toutes les églises et les lieux de pèlerinage de Lourdes, la Salette, Fatima, etc.



Nous avons prié Celle qui nous guide, nous apaise, nous protège et nous conduit à Jésus. Puis, après la messe en l'église Notre Dame de Lourdes ; la procession d'une soixantaine de fidèles, s'est mise en route jusqu'à la base de loisirs du village.

Monsieur Delcroix, Maire de la cité, et quelques conseillers nous ont accueillis et accompagnés amicalement ; les échanges ont été cordiaux.

Les processions permettent vraiment de montrer que la foi chrétienne est encore au cœur de nos villes.

Cette belle journée ensoleillée s'est poursuivie avec un repas tiré du sac...une façon de partager, de faire connaissance, sous le regard complice et bienveillant de la Vierge Marie...

Le 1014^{ème} Tour du Saint-Cordon à VALENCIENNES retrouve sa formule traditionnelle complète le Dimanche 11 septembre 2022

Programme :

8h30 : Messe solennelle en plein air place du Musée, présidée par Monseigneur Xavier Malle, évêque de Gap et natif de Valenciennes, et concélébrée par Monseigneur Vincent Dollmann, archevêque de Cambrai (capacité d'accueil d'environ 2 500 personnes).

10h00 : « petit Tour en ville », sous la forme habituelle d'une procession de la statue de Notre-Dame du Saint-Cordon, portée par les valenciennois et leurs élus.

12h00 : après une courte pause en l'école Saint Jean-Baptiste pour changer le manteau de Notre-Dame, la procession reprendra pour effectuer l'intégralité du Grand Tour à pied. Sur les **14 km** qui constituent ce Grand Tour, reprenant le tracé du cordon miraculeux qui a entouré la ville de Valenciennes en l'an 1008.

18h00 : procession dite de « Rentrée en ville » entre l'école Saint Jean-Baptiste de Lasalle et l'église Saint Géry en passant par la place d'Armes pour clore la journée par une adoration eucharistique.

Rappel : Le miracle du Saint-Cordon et la Confrérie des Rovés de Notre-Dame du Saint-Cordon

Par le miracle de l'an 1008, la Bienheureuse Vierge Marie entourait la ville de Valenciennes d'un précieux Cordon et la sauva d'une épidémie terrible. Suite à ce miracle, une garde d'honneur, une confrérie, fut constituée dans le but de garder le sanctuaire et perpétuer le souvenir de ce miracle et de conserver la précieuse relique. Depuis 1804, cette dernière ayant disparu pendant la Révolution, elle a été remplacée par la statue actuelle.

Article publié par Service communication du Diocèse de Cambrai



Église catholique- Diocèse de Cambrai –
Doyenné de Denain
Églises St Martin et Notre Dame de Lourdes



MOIS DE SEPTEMBRE 2022

Permanences
renseignements pour
baptêmes et mariages :

Lundi et Samedi 9h30 à
12h00

Du mardi au vendredi
14h00 à 17h00
03.27.44.14.67

Rendez-vous pour
confessions, et
accompagnement :
Aux jours et heures
d'ouverture.

Publication du journal sur
le site web :

<https://sainte-remfroye.cathocambrai.com/>

Membres de l'EAP :

Annie Drammeh,
Brunhilde D'Henripret,
Jean-Marc Crépin,
Marie Christine Luca,
Marie France Mazurek,
Nicole Guiot,
Jean Philippe Vesin et
l'Abbé Felice Rossi.



Edito

Comment renouveler notre vie chrétienne ?

Acceptez que je puisse émettre cet appel, à vous, les adultes.

En septembre, nous relançons la catéchèse de notre paroisse. Laisserons-nous les jeunes sur la route alors que tant de questions pointent à l'horizon à la suite de la pandémie ? Leur permettrons-nous d'entrer dans un chemin de sens et d'espérance alors qu'ils seront les adultes de demain ?

Irons-nous vers les familles, afin de proposer la catéchèse, pour leurs enfants ? Serons-nous les filles et fils de Dieu qui annoncent les merveilles de Dieu à notre monde qui attend l'Évangile ? (Rom. 8, 19)

Ensuite, irons-nous vers les autres adultes pour leur proposer les sacrements (particulièrement le baptême, la confirmation, la première communion) ? Tout est grâce et surtout pour chacun personnellement.

Nous sommes tous enfants de Dieu ; ne nous privons pas des Sacrements (Baptême, Confirmation, Eucharistie, Réconciliation, ...) qui nous permettent d'une manière sûre de nous rapprocher encore plus de Dieu.

Alors en ce début du mois de septembre, reprenons le chemin de l'Amour, la route du Ciel, ici, sur la terre des vivants et suivons le Christ ; laissons l'Esprit-Saint gonfler notre voile en plénitude, ne nous fatiguons plus à ramer à contre-courant. Soyons pleins de Zèle !

Soyons missionnaires, osons la folie de faire aimer le Bon Dieu et ne laissons personne sur le bas-côté !

Que l'Esprit-Saint, Souffle d'amour, nous inspire les mots et les gestes, qui ne font pas que répéter le passé, mais qui ouvrent un avenir à notre belle Paroisse Sainte Remfroye.

Abbé Felice ROSSI

Messes septembre 2022



1ère quête pour la paroisse 2ème quête pour l'éducation à la Foi

Samedi 3 septembre – Notre-Dame de Lourdes – Wavrechain-sous-Denain

11h00 : **baptêmes** de Liora, Hélène, Alicia

18h30 : **messe**

Dimanche 4 septembre – Saint-Martin – Denain

10h30 : **messe**

Samedi 10 septembre

11h00 : **baptêmes** de Victoire, Emmie, Lena **Notre-Dame de Lourdes – Wavrechain-sous-Denain**

18h30 : **messe** Chapelle Saint-Joseph à Denain

Dimanche 11 septembre – Eglise Saint-Martin - Denain

10h30 : **messe**, Obit (hommage aux défunts du mois)

Samedi 17 septembre

15h00 : **mariage** d'Allison et Antoine – **Eglise Saint-Martin - Denain**

18h30 : **messe** – **Notre-Dame de Lourdes – Wavrechain-sous-Denain**

Dimanche 18 septembre – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : **messe**

12h00 : **baptêmes** d'Hemy, Lorenzo, Lyna

Samedi 24 septembre – Chapelle Saint-Joseph – Denain

18h30 : **messe**

Dimanche 25 septembre – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : **messe des familles + bénédiction des cartables** (sans les livres)

12h00 : **baptêmes** de Lyanna et Timéo

Samedi 1^{er} octobre - Notre-Dame de Lourdes – Wavrechain-sous-Denain

11h00 : **baptêmes** d'Owen, Eliott et Loévann

18h30 : **messe d'ouverture Neuvaine Sainte-Remfroye**

Dimanche 2 octobre - Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : **messe**

14h00 : chorale des petits bonheurs. Yves Garbez (proposition d'Eglise verte)

Messes de Semaine :

Lundi : 8h30 Haulchin // **Mardi** : 8h30 Maison Paroissiale Denain, 8h30 Neuville, 8h30 presbytère Douchy,

9h00 : Haveluy // **Mercredi** : 8h30 Lourches, 8h30 presbytère Douchy, 18h00 Hélesmes//

Judi : 8h30 Abscon ; 9h00 Noyelles ; **Judi** à Wavrechain et **Vendredi** au Sacré Cœur 17h00 adoration-chapelet,

18h00 messe (au sacré cœur, dernier vendredi de chaque mois Chapelet de Notre Dame de Montligeon) //

Vendredi : 8h30 presbytère Douchy, 9h00 Arenberg

Tous les matins : messe à 7h15 chez les Servantes des Pauvres, 17 Bd Kennedy à Denain.

Ils nous ont quitté :

EN SEPTEMBRE :

Mme Yvette LANSIAUX, 91 ans / Mme Marie Thérèse DETELDER, 85 ans / Mr Anton KOTOWSKI, 75 ans / Mr Alphonse HOHWYER, 94 ans / Mr Gloria DIVIN ANGELO, 80 ans / Mme Claudine LAMAND, 92 ans / Mr Patrick CHEDEAU, 68 ans / Mme Martine REUILLE, 73 ans / Mr Jacques MAGNIEZ, 90 ans / Mr Philippe MORELLE, 69 ans / Mme Christiane BOUCHEZ, 91 ans / Mme Chritiane HAMON, 47 ans / Mr Patrick MERCIER, 64 ans / Mme Marcelle LECERF, 97 ans / Mme Denise REGNIER, 97 ans.

Une journée avec Dieu...

A l'occasion de leur troisième rencontre, l'équipe de catéchumènes de Denain a passé une journée de ressourcement le 19 août 2022, en rendant grâce à Dieu.

Il ne faut pas aller très loin pour ça, c'est juste à notre porte (15 minutes en voiture de Denain).

Une journée dans un décor magnifique, qui laisse place à la nature, au cours de laquelle nous prenons conscience de la beauté de la création pour l'Homme !

Après l'accueil très chaleureux de 2 membres de la « Famille de Bienveillance », nous apprenons à nous ouvrir, à faire connaissance les uns avec les autres.

Puis, sur le « Chemin de la Parole » nous pouvons faire plus ample connaissance avec quelques versets de la Bible écrits çà et là... Chacun est rejoint par quelques mots de Jésus.

Ensuite découverte d'une petite chapelle, comme posée-sur l'eau et qu'on appelle « Tente de la rencontre ». Dans le silence, chacun, rempli de sa Parole de Dieu, commence un cœur à cœur avec le Christ exposé dans le très Saint Sacrement... Que d'émotions entremêlées de larmes !

Quelques paroles de nos catéchumènes (avec leurs mots) sur cette journée pour soi, pour nous, avec LUI !

- « Je me suis abandonné, j'ai enfin lâché prise »
- « C'est un chemin de guérison, de conversion »
- « Merci pour la journée, MERCI à DIEU »
- « On repart plus apaisés qu'à notre arrivée »
- « Merci pour cette journée, merci de nous permettre d'avancer sur le chemin des sacrements et d'accepter certaines choses, de vouloir plus ! »
- « L'importance de connaître l'autre, chaque personne du groupe avec qui nous cheminons »
- « Une fois que j'ai passé la porte, j'ai été comme coupé du monde, par la beauté des lieux. C'est génial de se connaître »
- « On s'est remotivé les uns les autres, on avance. Merci à nos accompagnateurs »
- « L'accueil de nos hôtes, le chemin de la parole, la beauté de la chapelle, tout cela est apaisant. L'émotion est montée d'un coup quand on a fait l'adoration »
- « Jésus est le point d'orgue de ma vie. C'est important de revenir à la source »
- « J'ai tout apprécié de cette journée, je me suis sentie plus proche de Dieu, cela me fait avancer sur mon chemin »

Isabelle et Felice



Le chapelet très particulier de Bernadette de Lourdes

Contrairement au chapelet dominicain qui comprend cinq dizaines de "Je vous salue Marie", le chapelet dit de Bernadette Soubirous en contient six. Pour un usage bien particulier.



À Lourdes, la Vierge qui apparaît à la petite paysanne est représentée avec un chapelet à six dizaines. On retrouve cet objet non seulement sur la statue qui se trouve dans la grotte de Massabielle mais aussi sur toutes les fidèles reproductions de la Vierge de Lourdes. Il existe plusieurs explications :

- Selon les dominicaines de Lourdes, « le chapelet à six dizaines » de Bernadette « était le chapelet des Pyrénées avec lequel on priait depuis le pays basque jusqu'en Andorre, en passant par le Béarn, la Bigorre et l'Ariège ; bref, de la mer Méditerranée à l'océan Atlantique ».
- La sixième dizaine serait destinée à prier pour les âmes du purgatoire. Grâce à la diffusion de la statue de Notre-Dame de Lourdes, on trouve ce fameux chapelet un peu partout en France, d'Hérouville-Saint-Clair (Calvados) à Saint-Joseph-de-Rivière (Isère), au pied du massif de la Chartreuse. Que ce soit pour prier pour les âmes du purgatoire, pour la famille ou autre, on peut considérer que c'est de toute façon toujours un moyen honorable de se rapprocher de Marie, mère par excellence.

Rachel Molinatti - publié le 08/10/20